

ABEJA ESPAÑOLA.

NUM. 50. Sábado, 31 de Octubre. 5 qtos.

**NADA ESTA HECHO, HASTA QUE
NADA QUEDE QUE HACER.**

El conjunto de eventos que contienen los papeles de oficio que van insertos, son mas lisonjeros que quantos han acontecido desde la batalla de *Baylen* hasta el presente. Aun hay que añadir á los felices sucesos de que se han incluido documentos, la retirada de las tropas francesas que han bloqueado á Cádiz por cerca de tres años....

Mas si los españoles son prudentes, no deben parar su consideracion en la parte agradable del quadro que sus asuntos presentan. La regla de creer, *que nada se ha hecho, hasta que nada quede que hacer*, debe ser la que los guie en esta época importante. No deben por ningun título detenerse á saborearse con la idea

de que los franceses van batidos huyendo ; deben , por el contrario , pensar que gran parte de los exércitos franceses pudieran haber sido cortados en su fuga , y los demas arrojados enteramente del reyno. No deben entretenerse con la vanagloria de que su constancia en no ceder al yugo , ha proporcionado victorias tan grandes á los aliados ; deben mas bien pensar , que estas victorias tan grandes hubieran terminado la guerra , si España hubiera contribuido con mas que esta especie de resistencia moral , y hubiera tenido lo que puede dar tambien como el mejor pueblo del mundo : *exércitos arreglados*, que pudieran cooperar con , y aun emular á los extrangeros , que han ganado tan notables victorias. La reflexión es amarga ; pero aun mas amargo que hacerla y confesar su verdad ingenuamente , será el recibir segunda visita de los franceses.

Estos se hallan en situacion sumamente crítica ; mas pueden salir de ella otra vez , y aprovecharse del

tiempo que hayan perdido los españoles. En Rusia; aunque no se puede decir que todo sea favorable á Napoleon, no puede negarse que ha tenido ventajas militares, que pueden hacer flaquear la constancia del Emperador.

Verdad es que la conferencia que tuvo el 28 de agosto con *Bernardote*, en Abo (cuyo resultado es una expedición de 32.000 suecos, que unidos á 25.000 rusos, han de estar embarcados á la hora presente), puede variar todo el aspecto de la guerra.* Pero, al fin sabemos que donde *todo depende de la voluntad absoluta*

* Esto lo decía el autor en 30 de setiembre, pues publica su periódico al fin de cada mes. Por los posteriores papeles públicos de Inglaterra se sabe ya de positivo, que 18.000 hombres de estas tropas expedicionarias desembarcaron en Revel; y todos esperan que no tardará en saberse lo mismo del resto de ellas, sea qual fuere el puerto á que se se dirija. Combinados

de un solo hombre , todo pende de un hilo. Napoleon aspira solo á vencer la constancia de Alexandro, sobrecogiéndolo. *Parece* que el dia 8 de setiembre tomó el campo atrincherado de Mojaisk , despues de una sangrienta batalla , y es probable que á la hora presente esté en Moscovv. Pero ¿ que habrá adelantado con esto , si el Emperador de Rusia tiene la firmeza que debemos esperar de su determinacion y de sus planes? Napoleon pasará allí el invierno, y devastará el pais para la subsistencia de sus tropas; que al mismo tiempo podrán ser cortadas por la expedicion de Suecia, y perder sus me-

sus movimientos con los de los varios cuerpos del ejército ruso (que son todavía numerosos y respetables; y lo serán cada dia mas, por los continuos y considerables refuerzos que reciben aun despues de las últimas acciones) por lo ménos harán una poderosa diversion al flanco, ó tal vez á retaguardia del ejército frances, quando no intenten alguna cosa mas séria.

jores comunicaciones. El Emperador de Rusia tiene un brillante exemplo ante los ojos: imite la confianza de los *españoles*; y, por lo ménos, deberá estar seguro del resultado final, como lo estan ellos.

¡Así lo estuvieran de conseguirlo tan pronto, como la Providencia les proporciona! ¡Así emplearan, no solo esa tan saludable *resistencia pasiva*, sino toda la *actividad* de que son capaces! No tuvieran sus amigos que estar inquietos, sobre ¿que hará ó no hará, el Emperador de Rusia? — La salvacion de los *españoles* está en sus manos: ¡que desgracia sería que dexasen á la suerte de la guerra de Rusia el decir, si los franceses han de ocupar otra vez, ó no, el terreno que han dexado!

Ahora es el momento, en que la opinion pública debe *expresarse vigorosamente* por los hombres de razon, y verdaderos amantes de su patria. La variedad de los que todo se lo prometen de sí mismos en las épocas felices, sin tener el mas mí-

nimo título anterior sobre que fundarla; este, este es el grande enemigo de España en las circunstancias presentes. Los españoles que han sufrido el yugo, deben clamar contra las vanas promesas que vengan de tales labios! El remedio no es mas que uno — *dar al Lord Wellington el mando general de los recursos militares de España.*

(Bl... núm. 39.)

RETIRADA DE LOS RUSOS.

En quanto al sistema de retirada de los exércitos de Rusia, jamas dudamos (dice un diarista) que su intencion fué detener al enemigo, si era posible, al punto que pasase las fronteras de Polonia. Pero habiéndose frustrado este plan, debemos felicitarnos que ellos hayan podido retirarse sin ser rotos, y con una perdida comparativamente tan ligera.

En la guerra de 1807 tenia el Rey de Prusia intencion de contener á los franceses en Jena; pero el resultado

de la batalla de Eylau fué ponerlos á retaguardia de aquél Príncipe: con lo qual se hallaron los franceses mucho mas avanzados en el territorio de su reyno que el ejército prusiano; y este quedó desde entónces cortado, y bien pronto, aniquilado para siempre.

Un desastre semejante, decisivo por su naturaleza, no ha sucedido todavía á los ejércitos rusos en el curso de esta guerra; ántes bien se retiran en masa por su propio pais: y así es que la rapidez de las marchas de *Bonaparte* no ha podido aun llegar á penetrar al traves de los ejércitos del Emperador *Alexandro*, y situarse entre ellos y una ú otra de sus dos capitales, á pesar de haberlo procurado tanto.

De nada se habla mas en Rusia, que de *Vitgenstein*, y de la bella resistencia que ha hecho. Quería *Bonaparte* que el cuerpo de *Macdonald* marchase sobre Petersburgo, mientras que él abanzaba sobre Moscou; esperando por este medio apoderar-

se á un tiempo de ambas capitales del impero Ruso. Pero tan presuntuosa esperanza se la ha desvanecido la destreza y valor de *Vitgenstein*; y á las ventajas obtenidas por este puede tambien atribuirse la conservacion de Riga. (*Ambigu*, núm. 342.)

NOTICIA INTERESANTISIMA,

si se verifica.

El Editor de la *Estrella Vespertina*, periódico de Lóndres, copiando el décimo nono boletín francés (en que se refiere la entrada de Napoleón en Moscou el día 14 de setiembre) dice: "interrumpimos aquí la impresion, porque acaba de asegurársenos que se ha descubierto que este boletín es apócrifo, y que se ha fabricado aquí; añadiéndose, que el impostor está ya conocido y arrestado." ¡Quanto daríamos porque esto saliese cierto!

Cádiz. Imprenta Patriótica. 1812.

